
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

墨田区立立花吾嬬の森小学校 

http://www.sumida.ed.jp/tachiazusho/ 

令和５年５月１日 

５月号／第 210 号 

14 学級 369 名 

墨田区立花 1－18－6 

電話：3618－4911 

校長 向井 一郎 

【お願い】・予定は、新型コロナウイルス感染症等の状況により縮小・中止になることがあります。あらかじめご了承ください. 

     ・給食費、教材費について 

      保護者の方から集めさせていただいた代金で食材業者、教材業者へ支払いをしています。昨今の原価高騰のため支払いが遅れると

業者へも多大な負担をかけ、結果児童への給食提供、教材提供が遅れることとなります。 

引き落とし期日までに口座入金をどうぞお願いいたします。副校長 下田 美穂子 

 

◎生活目標 友だちと仲良く協力しよう。 

◎保健目標 じょうぶな体をつくろう 

◎給食目標 食事のマナーを身に付けよう 

 

今月の目標！ 

 校長 向井 一郎 
 いよいよ 5 月です。子供たちが楽しみにしているゴールデンウィークもやって来ます。入学、進級から一

か月、スタートダッシュで頑張って、少し疲れが見え始めたころかもしれません。家庭でエネルギーをたっ

ぷり充電して、8 日月曜日に元気な笑顔をまた見せてほしいです。もちろん、せっかくここまで整えてきた

学校生活のリズムも崩さないように気を付けてほしいと願って います。 

 さて、その 5 月 8 日と言えば新型コロナ感染症の感染法上の位置づけが「５類感染症」に移行する日です。

何だかそう聞くと感染症についての心配はなくなったかのような錯覚に陥りますが、実際はインフルエンザ

と同じ扱いになるということです。つまり、これまでインフルエンザの流行時期に、マスクをしたり、うが

い手洗いを徹底したり、熱っぽくなったら体を休めるなどを行っていましたが、同様のことは必要なのです。

それは自分の体の状態をよく知り、周りの人への心遣いを忘れないようにすることだと思います。 

 新型コロナ感染症の感染が拡大していたころ、マスクはウイルスが体内に入ってくることを予防するため

に着けていました。これからは自分の体調が悪い時、少し咳が出るような時にマスクが登場するのです。教

室の中でも町の中でも、周りの人のことを考え、大切に思うことを心掛けていってほしいのです。 

 墨田区では全小学校長と、5 年、6 年の担任で移動教室の訪問先を実地踏査しています。先週までに 5 年

生の信州高遠、6 年生の日光への実踏を行いました。訪ねてみると本番に向けての重要な事がたくさん見つ

かります。こんな活動を行ったら楽しいな、ここは危険な場所だな、この活動にはこんな準備がいるな、様々

な発見です。その中で、信州高遠、日光で共通で感じたことが「一緒に生活をする仲間のことを考えられる

かな？」というものでした。5 年生は 2 段ベッドが揃った大きなキャビン（丸太小屋）の中で寝泊まりしま

す。6 年生は旅館の和室に布団を敷いて生活をします。どちらの生活でも、一緒に過ごす仲間のことを意識

し、相手のことを大事にしようとする心遣いが大切になってくるのです。例えば、自分の脱いだ靴は揃えて

おき後からの人のスペースを作っておく、洗面台で水はねをつくったら拭いておく、トイレのスリッパを履

きやすい向きに変えておく、などたくさんあります。中でも我が家の子育ての歴史の中で最大の争点にもな

ったトイレットペーパー問題。もしも自分が用をたしたタイミングでペーパーが切れたら、次の人のために

新しいロールを入れておくこと。我が家では、子供たちがこれをしなかったために私が激怒し、妻が「何も

トイレットペーパーぐらいのことでそこまで怒らなくても」と子供たちをかばい、「トイレットペーパーを

補充するか、そのままにしておくかでこの子たちの人生が決まるのだ！」と、夫婦げんかにまで発展した苦

い思い出があります。次にその場所を使う人が、気持ちよく過ごすことができることが大事なのです。宿泊

学習は、文化遺産、自然を体験することに加えて、仲間と気持ちよく過ごしていくことも大事な学習内容な

のです。コロナ後の生活を進め方にも通じる大切なことだと思います。 

・５月 2０日（土）道徳授業地区公開講座、学校公開について 

 当日、２、３校時ともに授業公開を実施する学年は、１、３、５年生のみです。２、４、６年生に関しては、4 月 22 日（土）に実施しました。 

当日は、個人情報保護の観点から、動画や静止画の撮影はご遠慮いただいておりますので、ご理解、ご協力をお願い致します 

月曜日 火曜日 水曜日 木曜日 金曜日 土曜日 日曜日

01 02 03 04 05 06 07
全校朝会 学級の時間

憲法記念日 みどりの日 こどもの日

08 09 10 11 12 13 14
全校朝会 学級の時間 朝読書 集会 朝自習

B時程 B時程

尿検査二次

　　　　（該当者のみ）

安全指導日

耳鼻科検診 セーフティ教室（１，２）

すみだいじめ防止の日

避難訓練

(一斉下校訓練：全学年

5時間授業)

離任式

（1年4時間授業、

　　２～6年5時間授業）

15 16 17 18 19 20 21
全校朝会 学級の時間 朝読書 集会 朝自習 土曜授業

B時程

委員会活動 心臓検診（1）

児童・生徒の学力向上を

図るための調査（６）

午前授業
（３年研究授業のため）

こころの劇場（6）

交通安全教室（1）

セーフティ教室（3，4）

眼科検診

食育の日

※道徳授業地区公開講

座・学校公開日

（1，3，5）

すみだタブレットの日

たちあづ班活動

22 23 24 25 26 27 28
全校朝会 学級の時間 朝読書 集会 朝自習

B時程

クラブ活動

教育実習　始

セーフティ教室（5，6） 歯科検診

29 30 31 01 02 03 04
全校朝会 学級の時間 朝読書 土曜授業

体育発表会

５月の予定

行事後ろの数字は該当学年です。



 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

入学式を終えて 

 なのはな学級は今年度で開設３年目を迎えました。児童数が１～５年生１３名（１年生２名、２年

生３名、３年生５名、４年生１名、５年生２名）となり、にぎやかなスタートを切りました。今年度

は児童数が増加し、２クラス編成になりました。教室も１部屋増え、B 棟１階の「なのはな１組」

「なのはな２組」の２つの教室で生活・学習しています。 

 今年度も子供たちと楽しく、仲良く、温かなクラスを作っていきます。通常の学級との交流（行

事、生活交流）も積極的に行っていきます。今年度もよろしくお願いします。 

 

☆なのはなの学級の自慢①「学級園の菜の花」 

 B 棟の裏の畑になのはな学級の学級園があります。昨年の１２月に子供たちが菜の花の種を植え、

世話をしてきました。この春、菜の花が満開になりました。ぜひ見てください。 

 

☆なのはな学級の自慢②「リクガメのマイちゃんとミヨちゃん」 

 なのはな学級では命の大切さや思いやりの心を育てるため、リクガメの飼育をしています。毎日

子供たちが交代で世話をしています。生き物が苦手だった子も関心をもち、かわいがったり、観察を

したりしています。天気のよい日は、休み時間に校庭をお散歩することもありますので、ぜひ触れ合

いに来てください。 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

  み ん な で 育 て た 菜 の 花 畑   リ ク ガ メ の マ イ ち ゃ ん ・ ミ ヨ ち ゃ ん

 

なのはな学級の紹介です 

 

  今年度のまなびの教室たちあづは、拠点校の中川小から 5 名の担任が立花吾嬬の森小学校

へ毎日巡回し、まなびの教室の指導を行う予定です。まなびの教室では、個別指導と小集団指導

を個々の目標に合わせて行っています。苦手なことがあったときどのようにしたらよいか、困っ

たことがあったときどのように助けを求めたら良いかなど、学級でより良く過ごすための方法を

学習しています。まなびの教室は、一人ひとりのもっている力を伸ばすために児童それぞれにあ

った学び方で勉強する教室です。できた喜び、頑張った達成感を味わい自信をもって生活できる

ような授業を展開しています。児童が笑顔で学校生活を送れるように、まなびの教室の担任一

同、児童の支援をおこなっていきます。 

 1 年生 64 名（なのはな学級 2 名含みます）、元気に入学式から登校しています。初めての小

学校生活ですが、好奇心旺盛で何にでも挑戦しようとがんばる子供たちです！ 

１年生のいいところ 

 〇気持ちの良いあいさつをしようとがんばっているところ 

 〇勉強の時間を楽しみにしているところ 

 〇いろんな人に「ありがとう」が言えるところ 

 〇給食を残さず食べようとがんばっているところ  など 

ここには書き切れないくらいがんばっているところがたくさんあります。 

特に、給食のときには、好き嫌いをせず「おいしい！」といって食べています。その思いを栄養

士の先生に伝えたくて「栄養士の先生はまだ来ないかな？」と待っている子もいます。初めて食

べるものに戸惑う子もいましたが、「ちょっと食べてみる。」と言って、がんばって食べている子

もいました。    

これからいろいろな経験をして、どんどん成長していく 1 年生を応援してください！ 

まなびの教室について 

スクールカウンセラーより 

今年度は、藤原恵美子（火曜日）と皆川貴代

（木曜日）の 2 名体制でご相談に対応致しま

す。よろしくお願い致します。 

 今年度から、相談室が２階から１階の保健

室隣に移動しました。 


